

FUNDAMENTOS

La historia de los pueblos de la Patagonia esconden fragmentos de un pasado que fue entretejido en las voces, relatos y recuerdos de vida de quienes la poblaron con sus luchas y sus sueños. Memorias que fueron a veces recogidas, pero no siempre tenidas en cuenta por la crónica oficial para reconstruir la trama de lo cotidiano e iluminar con nuevas perspectivas, a lo ya escrito o conocido.

La historia oral ha permitido avanzar en el reconocimiento de estos caminos al tomar en cuenta a los protagonistas anónimos, para recuperar la memoria colectiva, interrogando al pasado desde sus visiones y experiencias.

Surge así una historia que devuelve a los entrevistados su carácter de actores sociales en un proceso que los tuvo como activos participantes, ayudando a reconstruir desde el presente, un pasado personalmente sentido y vivenciado, donde la sensibilidad para captar lo que se relata, quedará impregnado con el registro de gestos, miradas y silencios que expresan su carga de significatividad.

La obra de Fernando Sales y Oscar Catania: "El Bolsón de Antes de 1862 a 1916 - Historia de Pioneros", se encuadra en estos registros. Originado en charlas mantenidas en Radio Nacional con los vecinos, de los cuales Fernando "Naco" Sales es uno de los más conocidos, se propone detallar los relatos de un centenar de pobladores, recopilando sus anécdotas, sus registros gráficos, la particularidad de sus actividades, acompañado de una reseña sobre las características del territorio patagónico, desde los ejes cronológicos elegidos. En sus páginas se encontrarán los orígenes e historia de El Bolsón, los comienzos de la colonización, los pioneros y las particularidades de la vida cotidiana.

La obra dividida en siete capítulos, contiene además una selección de relatos y una genealogía de nombres, desde donde se intenta reconstruir numerosos datos biográficos de los que participaron en la historia de esa localidad, Al decir de sus autores: "...nadie ha editado la historia del antiguo El Bolsón. Su memoria ha estado prácticamente relegada...", por eso insisten en señalar que su punto de vista es el del hombre de la calle, con su particular lenguaje que el tiempo ha ido modificando en su interacción con el lugar.



"El Bolsón de Antes de 1862 a 1916 - Historia de Pioneros" intenta también ser la concreción de un primer e importante esfuerzo a renovarse con sucesivas ediciones que permitirán corregir, mejorar y engrosar con nuevos datos, la información ya publicada.

En la consideración que trabajos como el reseñado, brindan su aporte para el conocimiento de la historia de nuestras localidades desde la visión de sus protagonistas, el Bloque del Frente Grande eleva este proyecto por considerarlo de interés para su divulgación cultural y educativa.

Un ejemplar del libro de referencia se encuentra en el expediente legislativo para ser enviado con posterioridad a la biblioteca de la Legislatura de la Provincia de Río Negro.

Por ello.

COAUTORES: Eduardo Mario Chironi, Guillermo Wood



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- Declárase de interés provincial al libro "El Bolsón de Antes -de 1862 a 1916- Historias de Pioneros" de Oscar Catania y Fernando Sales, recomendando su difusión en Bibliotecas y escuelas dela provincia.

Artículo 2°.- De forma.